



EDUCACIÓN | UNIVERSIDAD

El de Ávila es el único campus de la USAL que consigue ganar alumnos

Contraste. La estadística oficial, que recoge los datos de los últimos 17 cursos, revela que los matriculados en el campus de Ávila aumentan un 38%, mientras que los de Salamanca, Zamora y Béjar disminuyen.

• De los cuatro campus de la USAL, el que más alumnado pierde es el de Béjar (-52%), seguido del de Salamanca (-21,6%) y del campus situado en Zamora (-13,1%).

MAYTE RODRÍGUEZ / ÁVILA

Aunque la continuidad del campus abulense de la Universidad de Salamanca está garantizada - así lo aseguró hace unos días a este diario el vicerrector de Política Académica, José Ángel Domínguez-, antes de que acabe este año la institución académica charra planteará una reorganización que puede acarrear la pérdida de la autonomía que hoy tienen las tres escuelas universitarias con sede en Ávila, que podrían pasar a convertirse en meras sedes de las facultades salmantinas.

Pese a que se desconocen los criterios en los que la USAL basará su decisión, no resulta descabellado pensar que el número de alumnos matriculados sea uno de ellos. El argumento que podría esgrimir el equipo rectoral es que un campus con escaso alumnado no necesita de órganos de dirección independientes precisamente porque, al tratarse de una comunidad universitaria pequeña, resultaría fácilmente manejable desde Salamanca. Pero las estadísticas oficiales de la propia Junta de Castilla y León - que es quien financia y quien estaría exigiendo recortes a la USAL- demuestran que éste no es el caso de Ávila porque el campus no sólo logra mantener alumnos, sino incrementarlos.

LOS DETALLES. De hecho, el abulense puede presumir de ser el único campus de la Universidad de Salamanca, incluido el matriz, cuyo número de matriculados ha aumentado en los úl-

Un aval. La consolidación del campus fruto de la evolución al alza de su alumnado avala el modelo de organización actual, basado en la autonomía de las tres escuelas universitarias que ahora está en el aire.



Estudiantes en la biblioteca de la Escuela Politécnica Superior de la USAL en Ávila. / ARCHIVO (ANTONIO BARTOLOMÉ)

timos 17 cursos, según revela la estadística de la Consejería de Educación, que incluye la evolución de la matrícula en todos los campus desde el curso 1995/96 hasta el curso 2011/12.

En ese período, los estudiantes matriculados en el campus de Ávila han aumentado un 38%, al pasar de los 903 que ocupaban sus aulas a mediados de los años noventa a los 1.468 alumnos del curso pasado,

cuando 868 personas estaban matriculadas en grados y otras 600 en las titulaciones de primer y segundo ciclo que ofrecen las tres escuelas universitarias abulenses -Educación y Turismo; Po-

litécnica Superior y Enfermería-.

Frente al crecimiento en número de estudiantes del campus de Ávila, que desde el curso 96/97 no ha bajado de mil alumnos, destaca la pérdida de alumnos que han sufrido en el mismo período el resto de los campus de la USAL (Salamanca, Béjar y Zamora).

De todos ellos, el que más alumnos se ha dejado en el camino es el campus bejarano, cuya matrícula ha bajado a la mitad (-52%), ya que en el curso 95-96 tenía 1.572, una cifra muy inferior a los 754 que cursaron estudios allí el curso pasado. Pero la disminución de alumnos también afecta campus

central, el de Salamanca, cuya matrícula ha caído un 21,6% en los últimos 17 cursos, pasando de 26.700 a 20.900 alumnos. En el caso del campus de Zamora, la evolución en negativo es del 13,1%, lo que en términos absolutos significa que si en el curso 96/96 eran 3.038 los estudiantes que cursaron allí sus estudios universitarios, en el curso 11/12 fueron 2.682.

LAS REPERCUSIONES. En definitiva, de los cuatro campus de la Universidad de Salamanca solamente el de Ávila ha crecido en número de alumnos, lo que da como resultado una evolución histórica negativa del conjunto de estudiantes formados en la institución académica charra, que ha visto disminuir su alumnado global en casi un 20% en los últimos 17 cursos -los que reco-

ALUMNOS CAMPUS ÁVILA

903 Son los alumnos del curso 95/96.

1.258 Son los alumnos del curso 96/97.

1.456 Son los alumnos del curso 97/98.

1.640 Son los alumnos del curso 98/99.

1.709 Son los alumnos del curso 99/00.

1.649 Son los alumnos del curso 00/01.

1.522 Son los alumnos del curso 01/02.

1.435 Son los alumnos del curso 02/03.

1.314 Son los alumnos del curso 03/04.

1.226 Son los alumnos del curso 04/05.

1.115 Son los alumnos del curso 05/06.

1.100 Son los alumnos del curso 06/07.

1.086 Son los alumnos del curso 07/08.

1.081 Son los alumnos del curso 08/09.

1.187 Son los alumnos del curso 09/10.

1.166 Son los alumnos del curso 10/11.

1.468 Son los alumnos del curso 11/12.

Fuente: Junta CYL

ge la estadística de la Junta de Castilla y León-.

Frente a esa realidad poco halagüeña está la del campus de Ávila, cuyas cifras al alza demuestran que, poco a poco y pese a las fluctuaciones, ha conseguido consolidarse. Y la mejor prueba de ello es el aumento en su número de alumnos, un dato que invita a la esperanza y que avala el modelo de organización seguido hasta ahora, en el que los equipos directivos de las tres escuelas universitarias -Educación y Turismo; Politécnica Superior y Enfermería- se han aplicado a fondo, en buena medida gracias a la implicación directa con la comunidad universitaria abulense de la que forman parte desde la cercanía y el conocimiento *in situ* de los problemas, de las carencias y también de las virtudes de los centros.